



La lettre d'information de la CPTS Paris Neuf

Septembre 2025

Édito

Chères adhérentes, chers adhérents,

A la "une" de cette newsletter, nous vous proposons un focus sur un moment phare de l'année, "Les rendez-vous de la santé du Neuf", opération grand public consacrée cette année à la santé de la femme. L'occasion pour vous, professionnels, d'échanger avec les habitants du 9e.

Cette rentrée est également le moment idéal pour inclure vos patients dans le parcours de repérage de la "Fragilité motrice de la personne âgée". On vous explique de nouveau tout ...

Les actions de prévention et de dépistage seront encore nombreuses ce semestre, notamment dans le cadre d'"Octobre Rose". Et déjà, quelques résultats des actions menées précédemment.

Et surtout, n'oubliez pas d'écouter, tous les 15 jours, les podcasts de la CPTS Paris Neuf, sur la fragilité de la personne âgée, la santé de la femme, les TND de l'enfant, la santé mentale...
Pour cela rendez-vous sur notre site Internet ou sur LinkedIn, Instagram pour liker nos posts !

Enfin, il ne reste que quelques jours pour vous inscrire et rejoindre l'équipe de la CPTS Paris Neuf pour la course Odyssée, le 5 octobre prochain.

Prenez date, le "Save the date" ci-dessous vous en dit plus sur les rendez-vous à venir !

Très belle rentrée à tous ! Et bienvenus aux nouveaux adhérents de notre communauté de santé !
L'équipe de la CPTS Paris NEUF

À la une

4e édition - Rendez-vous de la santé du Neuf - Mairie du 9e 4 octobre 2025 : la santé de la femme



Les Rendez-vous de la santé du Neuf -
Santé de la femme

4 octobre 2025 - Mairie du Neuf

Événement de prévention emblématique de la CPTS Paris Neuf, cette journée sera consacrée, pour sa 4^e édition, à la santé de la femme.

Objectif de ces rendez-vous, en partenariat avec la Mairie du 9e, les CPTS Paris 8 et 17 ainsi que de nombreuses associations :

- Informer et sensibiliser les femmes, aux différentes étapes clés de leur vie, par une prévention positive et un accès facilité au dépistage ;
- Mettre en relation les femmes du 9ème avec les acteurs de santé du territoire pouvant les accompagner en matière de prévention et de soins.

Au programme grâce au travail de plus de 25 professionnels de santé du territoire : espaces d'information, ateliers pratiques, rencontres avec des professionnels et conseils personnalisés, conférences thématiques. La prévention, l'écoute et le dialogue seront au cœur de cette édition, avec les intermèdes musicaux d'un Big Band de swing jazz.

Aidez-nous à faire de cette journée un succès et rejoignez, le 4 octobre, les plus de 25 professionnels de santé mobilisés !

Parmi les temps forts, tout au long de cette journée :

- Des espaces stands d'information : Santé jeune femme ; Fertilité-grossesse-maternité ; Ménopause ; Cœur des femmes ; Cancers féminins ; Mon espace santé...
- Des quizz et animations à travers les stands, vidéos et podcasts sur la santé de la femme
- Des ateliers pratiques santé et bien-être : Yoga prénatal ; Massage bébé ; Pilates ; Réflexologie...
- Des conférences grand public : « Cardio au féminin » ; "Violences faites aux femmes" ; "Gestes de 1er secours bébé" ; "Comment parler sexualité aux enfants/aux ados"...

ECOUTER le Podcast "Santé de la femme" - La ménopause

ECOUTER le Podcast "Santé de la femme" - L'endométriase

Parcours Fragilité motrice de la personne âgée : incluez vos patients !

Dans le cadre de la CPTS Paris NEUF, un parcours de soin dédié au repérage et à la prise en charge de la fragilité motrice des personnes âgées a été mis en place.

Accédez aux documents utiles sur le site de la CPTS Paris NEUF. En quelques clics, vous pouvez transmettre le formulaire nécessaire à l'inclusion d'un patient à notre infirmière coordinatrice.

Il reste des places pour des séances d'activité physique adaptée – reconnue comme l'un des meilleurs moyens de prévenir la perte de mobilité.

Pour tout besoin d'accompagnement dans l'inscription ou toute autre question, **n'hésitez pas à contacter l'équipe de la CPTS Paris NEUF.**

Les étapes clés pour inclure des patients :

- **Dépistage** : Utilisez le test TUAG disponible sur notre site internet. La fiche de dépistage doit être envoyée à : coordination@cptsparisneuf.mssante.fr
- **Orientation** : Si vous êtes médecin traitant et que le test TUAG est positif, orientez le patient vers les évaluateurs appropriés pour une prise en charge personnalisée en utilisant les ordonnances types disponibles. Si vous êtes kinésithérapeute et que vous recevez un patient pour une évaluation initiale, téléchargez et renvoyez le document ad hoc.
- **Évaluation finale** : À l'issue de la prise en charge, réalisez une évaluation finale avec le document ad hoc et envoyez le à l'adresse indiquée.

Indemnisation : à chaque étape, vous pouvez prétendre, comme professionnel de santé libéral, à une indemnisation en adressant les documents indiqués.

Rendez-vous sur la page dédiée du site.

Cliquez [ICI](#)

VOS PATIENTS SONT CONCERNÉS PAR L'UNE DE CES SITUATIONS ?

- PEUR DE TOMBER ? Troubles de l'équilibre
- DIFFICULTÉS À BOUGER ? Perte de mobilité
- CHUTES ? Antécédent de fracture

UN PARCOURS DE SOIN EST DÉDIÉ À VOS PATIENTS

contact@cptsparisneuf.org
www.cptsparisneuf.org
CPTS Paris NEUF
7 rue Bergère - 75009 PARIS

VOUS ÊTES MÉDECIN TRAITANT

NOUS AVONS BESOIN DE VOUS

VOUS RECEVEZ UN PATIENT À RISQUE DE PERTE D'AUTONOMIE AVEC UNE FRAGILITÉ MOTRICE AVÉRÉE (Test TUAG positif)

- Vous déterminez le besoin de votre patient pour mieux l'évaluer avec :
 - un kinésithérapeute
 - le Médecin Saint-Saint-Cyril
 - la consultation gériatrique de Ferrand-Widal
 - l'équipe Mobile d'Expertise en Réhabilitation à domicile de Larcébière
- Vous transmettez à coordination@cptsparisneuf.mssante.fr la prescription, le courrier d'adressage de votre patient ou la fiche d'intervention.
- Vous bénéficiez, grâce à l'aide de coordination, de suivi de votre patient. Vous percevez aussi la rémunération liée au processus.

MERCI !

Logos: CPTS Paris NEUF, Hôpital Larcébière Paris-Métropole, PRIF, Paris Métropole.

Prévention et dépistages : des résultats tangibles !



◆ Du 1^{er} juin au 31 juillet : campagne de dépistage gratuit du cancer du col de l'utérus

En partenariat avec la CPAM de Paris ainsi que le Centre Médical Europe, le Pôle Santé Bergère et le Laboratoire d'analyses Drouot, cette campagne a permis à plus de 40 femmes de s'inscrire pour un dépistage.



◆ Le 5 juin : dépistage du diabète de type 2 au Centre médical Europe

En partenariat avec SER Diabète, Intiactif' pour une sensibilisation à l'Activité Physique Adaptée (APA) et une diététicienne nutritionniste du 9e, cette opération a sensibilisé plus de 45 personnes aux risques du diabète de type 2, 17 étant testées par TROD capillaire dont 50% avait un risque important ou élevé de développer un diabète de type 2.



◆ Le 27 juin : dépistages visuel et auditif dans la résidence seniors La Rochefoucauld

En partenariat avec l'Espace Parisien des solidarités (EPS) du 9^e arrondissement et les entreprises à mission, Droit de Regard et Mission audition, 13 bilans visuels (dont 8 nécessitant un changement de lunettes) et 12 bilans auditifs (dont 9 patients orientés vers un médecin ORL) ont été réalisés pour des seniors du 9e.

Et d'autres rendez-vous à venir :

🚫 16 septembre : Sensibilisation au dépistage des cancers – Centre médical Haussmann

🚫 23 septembre : Sensibilisation au dépistage des cancers et "Mammos" sans rendez-vous – Centre Médical Europe

Formation PSC1 : des adhérents formés aux gestes qui sauvent

Les sessions de formation PSC1 proposées par la CPTS Paris Neuf les 23 et 30 juin 2025, en collaboration avec la Protection Civile Paris Seine, ont suscité un vif engouement.

De nombreux professionnels paramédicaux ont été formés aux gestes fondamentaux de premiers secours : alerter rapidement les secours, identifier et prendre en charge malaises, plaies, brûlures et traumatismes, ainsi qu'intervenir efficacement en cas d'urgence vitale, hémorragie, obstruction des voies respiratoires, perte de connaissance ou arrêt cardiaque.

L'occasion pour les participants d'échanger entre professionnels de santé, ceci favorisant partage d'expériences et mise à jour des connaissances ; ainsi que la découverte des missions de la Protection Civile Paris Seine - une association engagée qui aide, secourt et forme au quotidien, en soutien du service public

Le petit plus ? Un formateur particulièrement apprécié, dont la pédagogie a contribué au succès de ces journées.

De prochaines formations sont prévues !



FORMATION TOUTS PUBLICS

PRÉVENTION ET SECOURS CIVIQUES DE NIVEAU 1

Formation initiale présentielle ou hybride, formation continue.

🕒 7 heures 📄 PSC1



OBJECTIFS :

- Assurer une protection immédiate, adaptée et permanente pour lui-même, la victime et les autres personnes des dangers environnants.
- Assurer le transfert de l'alerte au service le plus adapté.
- Réaliser immédiatement les premiers gestes de secours face à une personne.

- AU PROGRAMME

- Malaise : alerte des secours
- Plaque : protection
- Brûlure
- Traumatisme
- Hémorragie externe
- Obstruction des voies aériennes
- Perte de connaissance : dégagements d'urgence
- Arrêt cardiaque
- Alerte aux populations et protection du citoyen

- MÉTHODES PÉDAGOGIQUES

- Remue-méninges
- L'étude de cas d'amorçage
- L'exposé
- Les démonstrations pratiques
- L'atelier d'apprentissage du geste et du matériel
- Le cas concret

- CERTIFICATION

Votre formation est sanctionnée par un Certificat de compétences de « citoyen de sécurité civile ».

L'obtention de ce certificat est nécessaire pour certains métiers : professeur des écoles, taxis, VTC...

SAVE THE DATE

Cet automne, à noter sans tarder dans vos agendas :

- 2 octobre – Soirée Octobre Rose à la Mairie du Neuf - Une soirée conviviale et engagée pour sensibiliser à la lutte contre le cancer du sein. Portez du rose, venez nombreux, et partageons un moment de solidarité et prévention santé !
- 4 octobre – les Rendez-vous de la Santé du Neuf : Santé de la Femme - Mairie du Neuf

- **5 octobre – Odyssée au Château de Vincennes -** Chassez-vous dans les baskets pour cette course solidaire en faveur de la recherche contre le cancer du sein. Venez courir ou marcher dans l'équipe de la CPTS Paris Neuf pour la bonne cause ! Rendez-vous à 10h. Après l'effort, le réconfort : un brunch vous attendra ! Date limite d'inscription : 4 septembre 2025.. 👉 C'est [ICI](#)
- **Du 6 au 19 octobre**, à l'occasion des **Semaines de la Santé Mentale**, vous seront proposés : conférences, ateliers et temps d'échanges pour lever les tabous, informer et prendre soin de notre santé psychique. Parmi les temps forts :
 - **les conférences** : « Aider les aidants » ; « Le TDAH en question : dialoguer avec les professionnels de santé » ;
 - **des points d'information grand public**, animés par des professionnels de santé, dans divers lieux du territoire – Centre Paris Anim', pharmacies, centres de santé....
- **Du 17 au 23 novembre – Semaine de la Dénutrition.** Au programme : sensibilisation à la nutrition, conseils diététiques et conférence pour lutter contre la dénutrition, souvent invisible mais bien présente.
- **Intervention des adhérents et partenaires de la CPTS, dans les Cafés Seniors du 9e.** Des instants de partage et de prévention aux dates suivantes :
 - **25 septembre – Initiactiv APA (14h-15h30).** Un temps d'accueil, d'échange autour du parcours fragilité, suivi d'une séance de gym douce / gym sur chaise. Juste avant la Semaine Bleue, c'est idéal pour bien commencer !
 - **16 octobre – Atelier Sophrologie avec Valérie Fanget.** Un après-midi pour se reconnecter à soi. Explications et séance complète (environ 1h30).
 - **13 novembre – Rencontre Nutrition avec Florence Foucaut.** Dans le cadre de la Semaine de la Dénutrition, les bons gestes alimentaires pour bien vieillir prodigués à nos aînés.

Et ne manquez pas **l'interview de Florian Tassin et Mathieu Danse, le "duo tout terrain"**, adhérents de la CPTS, dans **"Paris Neuf"**, le journal de la Mairie du 9e.
C'est [ICI](#)

Les informations de nos partenaires

Le Recours contre tiers



Le recours contre tiers (RCT), dispositif encore trop méconnu, permet chaque année à l'Assurance Maladie de récupérer près d'1 milliard d'euros. Il s'agit de l'action exercée par la Caisse Primaire d'Assurance Maladie contre le responsable d'un dommage corporel (ou, le plus souvent, son assureur).

L'objectif est de récupérer auprès de ce dernier les frais médicaux engagés par l'Assurance maladie au bénéfice de la victime de ce dommage.

Pour ce faire, une simple déclaration auprès de l'Assurance Maladie suffit. Cette démarche n'a aucune incidence sur la prise en charge des soins, les délais et les montants de remboursement.

Si plus de 500 000 dossiers sont en cours de gestion, ce nombre ne reflète pas la réalité des préjudices subis au quotidien par vos patients

👉 Consultez le dépliant du recours contre tiers [ICI](#)

Faites connaître la CPTS autour de vous :

- 1- Abonnez-vous aux comptes LinkedIn et Instagram en cliquant ci-dessous
- 2- Puis liker, commenter et republier sur vos réseaux nos informations



**CPTS Paris
NEUF**

Vous souhaitez diffuser une information aux adhérent-e-s ? Parler d'un projet ? Ou encore lancer un groupe de travail ?

Vous pouvez contacter :

Isabelle Labusquière - Coordinatrice de la

Cet email a été envoyé par {{ contact.EMAIL }}
Vous recevez cet email car vous vous êtes inscrits à notre newsletter
[Se désinscrire](#)